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Fiscalía investiga grave denuncia 
que sacude a la Armada: Joven 

acusa a Policía Marítima de 
detenerlo, golpearlo, robarle y 
abandonarlo en Laguna Verde
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F iscalía está investigando 
una denuncia efectuada 
por un joven de 24 años 
que acusó a funcionarios 

de la Policía Marítima de la Armada 
de Chile de detenerlo en Valparaí-
so, robarle sus especies, golpear-
lo y abandonarlo en el sector de 
Laguna Verde.

Todo ocurrió la noche del sába-
do 12 de abril, cuando una patrulla 
efectuó una fiscalización en el bor-
de costero de Valparaíso, a la altura 
del Muelle Barón, encontrando a 
dos hombres que ingerían dos bo-
tellas de alcohol en la vía pública.

El procedimiento habría conti-
nuado con los funcionarios navales 
trasladando a uno en condición 
de detenido hasta la localidad de 

Laguna Verde, vale decir a unos 15 
kilómetros de distancia, donde ha-
bría continuado lo más grave.

Y es que en esta localidad porte-
ña, los funcionarios de la Policía 
Marítima le habrían quitado per-
tenencias como su teléfono celu-
lar y su billetera, además de ha-
berlo golpeado, para luego dejarlo 
abandonado en este sector costero 
de la comuna.

Después de varios minutos, el 

sujeto logra tomar contacto con 
Carabineros, quienes acuden en su 
auxilio para trasladarlo a constatar 
lesiones a un centro asistencial. 

Ya a eso del mediodía del domin-
go 13 de abril, la víctima de este 
operativo acudió a la Fiscalía lo-
cal de Valparaíso para estampar 
una denuncia producto del pro-
cedimiento llevado a cabo por los 
funcionarios de la Armada de Chile.

En ese sentido, Puranoticia.cl 

tomó conocimiento que el Minis-
terio Público abrió una investiga-
ción por lo ocurrido, mientras que 
la Armada realiza lo propio para 
verificar el procedimiento adopta-
do, del cual no dejaron ningún tipo 
de constancia.

En cuanto al estado de salud del 
sujeto agredido, fuentes conocedo-
ras del caso informaron a nuestro 
medio que presentó lesiones me-
nos graves. 

No obstante, la gravedad del 
caso podría significar severas 
sanciones para los presuntos fun-
cionarios involucrados, lo que se 
resolverá a través de un comunica-
do que se encuentra elaborando la 
institución y que dará a conocer en 
las próximas horas.

Grave denuncia sacude a la Armada: 
Policía Marítima detuvo a sujeto, 
le quitó sus especies, lo golpeó y lo 
abandonó en Laguna Verde

Fiscalía confirmó que inició una investigación tras esta 
denuncia que da cuenta de un hecho registrado la noche de 
este sábado, cuando un joven de 24 años fue detenido en 
el sector de Muelle Barón y trasladado posteriormente a la 
localidad de Laguna Verde.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/grave-denuncia-sacude-a-la-armada-policia-maritima-detuvo-a-sujeto-le
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L a Fiscalía de Valparaíso 
confirmó a Puranoticia.cl 
que dieron inicio a una in-
vestigación a raíz de una 

denuncia presentada por un joven 
de 24 años, quien acusa a funcio-
narios de la Policía Marítima de 
la Armada de Chile de detenerlo, 
sustraerle sus especies personales, 
golpearlo y abandonarlo en la loca-
lidad porteña de Laguna Verde.

La denuncia da cuenta que dos 
personas se encontraban bebiendo 
alcohol a la altura del Muelle Barón, 
en el borde costero de Valparaíso, 
momento en que llega una patru-
lla de la Armada, quienes proceden 
a detenerlo. Bajo este contexto, el 
denunciante acusa golpes y sus-

tracción de especies, además de 
amenazas en su contra.

Los hechos fueron confirmados 
por la fiscal de turno regional de 
Instrucción y Flagrancia (TIF), So-
ledad Díaz, quien indicó que la de-
nuncia fue recibida por Carabine-
ros de Valparaíso el domingo 13 
de abril, a eso del mediodía, mien-
tras que los hechos tuvieron lugar 
durante la noche del sábado 12 de 
abril en el sector del Muelle Barón.

La persecutora indicó que en la 
denuncia se indica que esta perso-
na "se encontraba bebiendo alco-
hol con un amigo en el sector del 
Muelle Barón, momento en el que 
aparece una camioneta, supues-
tamente correspondiente a la Po-

licía Marítima, aunque esta perso-
na no logra ver la placa patente de 
la camioneta".

De ella, "se bajarían tres funcio-
narios: dos hombres y una mujer, 
quienes lo esposan, lo golpean con 
un bastón y, además, lo registran, 

sustrayendo las especies que por-
taba, entre ellas su teléfono celu-
lar, unas cadenas y documentos".

Tras ello, lo ingresan a la misma 
camioneta y, durante el trayecto, 
"lo amenazan de que lo iban a 
tirar a un matadero. Finalmente, 
después de un tiempo, lo abando-
nan en el sector de Laguna Verde 
(al sur de la comuna de Valparaíso), 
camino a Tierras Rojas".

A raíz de esta denuncia, la Fis-
calía solicita que personal de la 
PDI, a cargo de la unidad de pri-
meras diligencias, realice todas 
las acciones investigativas, como 
la obtención de cámaras del sector, 
a fin de poder acreditar los hechos 
denunciados.

"Lo amenazaron de que lo iban a tirar 
a un matadero": Fiscalía da nuevos 
antecedentes de denuncia que golpea 
a la Armada en Valparaíso

El denunciante, un 
joven de 24 años, acusa 
a funcionarios de la 
Policía Marítima de 
golpes, sustracción de 
especies, amenazas y 
abandono en Laguna 
Verde; todo esto, tras 
ser detenido por beber 
alcohol en el borde 
costero del Muelle 
Barón, en Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/lo-amenazaron-de-que-lo-iban-a-tirar-a-un-matadero-fiscalia-da-nuevos
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A raíz de la denuncia 
dada a conocer a pri-
mera hora de este mar-
tes por Puranoticia.cl, 

donde un joven de 24 años denun-
ció que tras ser detenido por fun-
cionarios de la Policía Marítima, fue 
golpeado, sus especies sustraídas 
y luego abandonado en Laguna 
Verde, finalmente la Armada de 
Chile, a través de la Capitanía de 
Puerto, se pronunció.

La denuncia da cuenta que dos 
personas se encontraban bebiendo 
alcohol a la altura del Muelle Barón, 
en el borde costero de Valparaíso, 
momento en que llega una patru-
lla de la Armada, quienes proceden 
a detenerlo. Bajo este contexto, el 
denunciante acusa golpes y sus-
tracción de especies, además de 
amenazas en su contra.

A raíz de esta denuncia, la Fis-
calía inició una investigación y 
solicitó que personal de la Policía 
de Investigaciones (PDI), a cargo 

de la unidad de primeras diligen-
cias, realice una serie de acciones 
investigativas, tales como la obten-
ción de cámaras de televigilancia 
del sector, con el objetivo de poder 
acreditar los hechos denunciados.

El tema fue abordado ahora por 
la Capitanía de Puerto de Valpa-
raíso, a través de un comunicado 
que deja abiertas más interrogan-
tes que certezas sobre lo ocurrido.

En primer lugar, la institución 
indicó que en el marco de un pa-
trullaje preventivo realizado por 

personal de la Policía Marítima en 
la comuna de Valparaíso durante 
la noche del sábado 12 de abril, "se 
efectuó la fiscalización de tres in-
dividuos que se encontraban con-
sumiendo alcohol en la vía públi-
ca", específicamente en el sector del 
paseo Wheelwright, en pleno borde 
costero de la Ciudad Puerto.

Luego, afirmaron que durante el 
procedimiento, "uno de los fisca-
lizados —persona de sexo mas-
culino y mayor de edad— se dio 
a la fuga, siendo posteriormente 
alcanzado y detenido en las in-
mediaciones del Muelle Barón". 
Como resultado de dicha detención, 
la Armada explicó que "la persona 
habría resultado con lesiones".

También confirmaron en el do-
cumento publicado en su sitio web 
que el caso ya está en conocimiento 
del Ministerio Público, que ha ini-
ciado las diligencias investigativas 
correspondientes. Paralelamente, 
aseguraron que "la Armada de 

Chile dispuso la instrucción de 
una investigación sumaria admi-
nistrativa, con el objetivo de es-
clarecer los hechos y determinar 
eventuales responsabilidades 
internas".

A raíz de todos los hechos de-
nunciados y contados por Purano-
ticia.cl, la Capitanía de Puerto de 
Valparaíso, en su rol de Autoridad 
Marítima local, aseguró que "con-
dena categóricamente cualquier 
conducta que se aleje de los pro-
tocolos establecidos y de los va-
lores institucionales que rigen el 
accionar de sus servidores".

Por último, la institución naval de 
nuestro país en su comunicado rei-
teró su "compromiso con el respe-
to a los derechos fundamentales 
de las personas, el cumplimiento 
irrestricto de la normativa vigen-
te y la transparencia en todos sus 
procedimientos, no aceptando 
conductas que se alejen de estos 
principios".

Armada investiga denuncia contra 
policías marítimos de Valparaíso y 
condena "conductas alejadas de los 
protocolos establecidos"

Joven de 24 años denuncia 
que funcionarios de 
la Policía Marítima lo 
detuvieron en el borde 
costero porteño, que lo 
golpearon, sustrajeron sus 
especies y lo abandonaron 
en la localidad de Laguna 
Verde, a unos 15 kilómetros 
de distancia de donde lo 
encontraron.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/armada-investiga-denuncia-contra-policias-maritimos-de-valparaiso-y-condena


6 Región de Valparaíso martes 15 de abril

U n verdadero terremoto 
interno vivió la tarde de 
este martes 15 de abril el 
Partido Socialista (PS), 

luego que Isabel Allende se entera-
ra durante el cese de sus funciones 
como Senadora por Valparaíso que 
su elegido para reemplazarla, el 
diputado Tomás de Rementería, 
fue bajado de su "ascenso" a la 
Cámara Alta.

La ex legisladora sostuvo que "en 
el día de hoy, en el cese de mi fun-
ción como Senadora, he tomado 
conocimiento de la decisión del 
Partido Socialista, de contrave-

nir el acuerdo alcanzado con su 
presidenta, la senadora Paulina 
Vodanovic, y la mesa directiva 
saliente, respecto al reemplazo de 
la senaturía por Tomás de Remen-
tería, actual Diputado con quien he 
trabajado por años en la región de 
Valparaíso".

Junto a indicar que esta deci-
sión de última hora "me parece un 

asunto grave", Allende manifestó 
que "espero que la Comisión Polí-
tica respete el acuerdo".

Cabe recordar que fue la pro-
pia mesa directiva del PS la que, 
a modo de gesto hacia Allende, le 
dejó a ella la decisión de elegir a 
la persona que la sucederá en el 
cargo de Senadora por Valparaí-
so hasta el fin de su periodo, el 11 

de marzo de 2026.
Así es como Allende comunicó el 

viernes 11 de abril su decisión de que 
fuera Tomás de Rementería quien 
la reemplace en el Senado, hecho 
que fue ratificado por el Comi-
té Central del Partido Socialista 
realizado el sábado 12 de abril, tal 
como lo comentó el parlamentario 
del Distrito 7 en conversación con 
Puranoticia.cl.

Producto de la molestia expre-
sada por Isabel Allende, el Partido 
Socialista convocó a un comité de 
emergencia para analizar lo ocurri-
do durante estas últimas horas.

Terremoto en el PS: Isabel Allende 
asegura que directiva "contravino 
acuerdo" para que De Rementería la 
reemplace en el Senado

Junto a indicar que esta decisión de última hora "me 
parece un asunto grave", la ahora ex Senadora manifestó 
que "espero que la Comisión Política respete el acuerdo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/terremoto-en-el-ps-isabel-allende-asegura-que-directiva-contravino
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U no de los golpes más 
fuertes que ha recibido 
el Gobierno del Presi-
dente Gabriel Boric ha 

sido el «Caso Convenios», escán-
dalo político-judicial relacionado 
al traspaso de fondos públicos a 
fundaciones privadas, mediante 
convenios suscritos por distintas 
reparticiones del Estado, especial-
mente en el área de vivienda y de-
sarrollo social.

La génesis de esta serie de casos 
tuvo lugar en Antofagasta durante 
junio de 2023, cuando la Funda-
ción Democracia Viva –ligada a 
militantes del entonces partido Re-
volución Democrática (hoy Frente 
Amplio)– recibió un total de 426 
millones de pesos en fondos públi-
cos desde la Seremi de Vivienda y 
Urbanismo.

Dicha entidad era liderada por 
Daniel Andrade, ex pareja de la 
diputada Catalina Pérez (Frente 
Amplio), quien firmó tres conve-
nios con la Secretaría Ministerial de 
Vivienda y Urbanismo de Antofa-
gasta, entonces encabezada por el 
entonces seremi Carlos Contreras, 
ex jefe de gabinete de la parlamen-
taria. Los dineros se utilizarían en 
la ejecución de proyectos en cam-
pamentos de la región de Antofa-
gasta.

No obstante, Democracia Viva 
carecía de experiencia y capacidad 
técnica para llevar a cabo estas ini-
ciativas. Junto a ello, se detectaron 
conflictos de interés, ya que todos 
los involucrados formaban parte 
del partido Revolución Democráti-
ca (RD). Esto, a su vez, desató una 
profunda crisis política en el Go-

bierno, considerando que por aquel 
entonces RD era el partido político 
más grande de la coalición del Pre-
sidente Boric.

Bajo este contexto, el ex seremi 
Carlos Contreras concedió una en-
trevista a Meganoticias, en la que 
apunta contra el senador por la 
región de Valparaíso, Juan Igna-
cio Latorre, por la estrategia que 
lideró como presidente de Revolu-
ción Democrática una vez estallado 
el «Caso Democracia Viva» en los 
medios de comunicación nacional.

Fue el 6 de junio de 2023 cuan-
do RD define una estrategia, bá-
sicamente con el objetivo de pro-
teger a la diputada Catalina Pérez, 
por entonces blanco de todas las 
críticas. Allí, Latorre tomó un rol 
protagónico. Es así como aquella 
jornada, Carlos Contreras y Daniel 
Andrade tuvieron una reunión por 
Zoom con la directiva de RD, con el 
objetivo de transparentar los con-
venios suscritos entre la Seremi y la 
Fundación.

Sobre esta reunión, el ex seremi 
Carlos Contreras señaló a Mega 
Investiga que el Senador por Valpa-
raíso entregó detalles de cómo de-
bían actuar: "Latorre dijo que iba 
a ser en conjunto con el Gobierno 
(…) y por eso también yo me ceñí 
a esa estrategia", dijo la ex auto-
ridad, hoy en prisión preventiva en 
el Centro Penitenciario de Antofa-

gasta.
La estrategia diseñada por la di-

rectiva de Juan Ignacio Latorre con-
sistía en que Contreras y Andrade 
debían asumir las responsabilida-
des políticas del caso, sin involucrar 
a otras personas. "Nos informaron 
que el partido iba a respaldar que 
Catalina Pérez no tenía nada que 
ver en ello", dijo el entrevistado, 
quien aseguró que "ellos (directiva 
de RD) nos informaron, (...) no es que 
uno diga: 'Ah, sí, estoy de acuerdo, 
voto que sí'”.

El ex Seremi de Vivienda de An-
tofagasta confesó que a pesar de 
no tener otra opción estaba de 
acuerdo con la estrategia de La-
torre, ya que estaba convencido 
que lo ocurrido no se trataba más 
que de un error político de él y Da-
niel Andrade. "Esa estrategia me 
hizo sentido porque me constaba 
que Catalina Pérez no había tenido 
ninguna incidencia, porque tendría 
que haberla tenido sobre mí", pro-
siguió.

Sin embargo, y a pesar de es-
tas declaraciones de Contreras, 
el detalle de esta estrategia no 
fue mencionada por el senador 
Juan Ignacio Latorre en su de-
claración a la Fiscalía, realizada 
en diciembre de 2023. Y es que el 
legislador dijo que en la reunión, él 
y la directiva de RD realizaron un 
“cuestionamiento ético-político” a 

Andrade y Contreras, y que les ha-
brían solicitado antecedentes que 
no entregaron.

Lo expresado por el ex seremi 
Carlos Contreras en entrevista con 
Mega podría ponerle la lápida 
a las aspiraciones de reelección 
del senador Juan Ignacio Lato-
rre, quien ya ha manifestado pú-
blicamente que está dispuesto a 
competir por otros ocho años en el 
Senado en representación de la re-
gión de Valparaíso; esto, a la espera 
de las determinaciones que adopte 
el Frente Amplio de cara al proceso 
de selección.

El tema fue consultado a un ana-
lista político de la zona como lo es 
Santiago Escobar, quien expresó 
a Puranoticia.cl que "he seguido la 
travesía política del senador La-
torre y la verdad es que me parece 
que marca muy poco. El Frente Am-
plio, además, no tiene tanta base 
electoral como se piensa, entonces 
yo creo que efectivamente podría 
ser una lápida para él, aunque no 
existe eso para quienes tienen 
intenciones de mantenerse en po-
lítica, ya que por algún lado vuel-
ven a la actividad pública".

Luego, el experto precisó que 
"al menos diría que la carrera se-
natorial se le acabó, ya que eso 
es muy difícil que lo reflote. Veo 
mucho más posicionado a Diego 
Ibáñez como posible candidato, a 
menos que haya alguien que el Go-
bierno del Presidente Boric quiera 
favorecer en la zona porque hay 
pocos nombres para reemplazar a 
los ilustres que sí se van con lápida 
porque creo que van a cambiar los 
cinco senadores".

Ex seremi Contreras pone la lápida al 
senador Latorre: afirma que él lideró 
estrategia para blindar a Pérez por 
Democracia Viva

Ex titular de Vivienda en Antofagasta señaló que el plan 
de la directiva de Latorre en RD consistía en que tanto él 
como Daniel Andrade debían asumir las responsabilidades 
políticas del caso y que "el partido iba a respaldar que 
Catalina Pérez no tenía nada que ver".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ex-seremi-contreras-pone-la-lapida-al-senador-latorre-afirma-que-el-lidero
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A través de un mensaje 
enviado a militantes de 
Renovación Nacional 
(RN), el senador por 

la región de Valparaíso, Francisco 
Chahuán, reiteró sus deseos de que 
Chile Vamos realice una Primaria 
para zanjar a su candidato único a 
la Elección Presidencial que tendrá 
lugar el próximo domingo 16 de no-
viembre en todo nuestro país.

La postura manifestada por el 
legislador se contrapone a la del 
actual presidente de RN, el senador 
Rodrigo Galilea, quien ha indicado 
que no está de acuerdo de que 
se realice una Primaria sólo con 
Evelyn Matthei y Rodolfo Carter; 
esto, considerando las dificultades 
de Ximena Rincón y que ni Evópoli 
ni RN han levantado candidatos.

Esto, a su vez, ha generado mo-
lestia en la propia candidata Ma-
tthei, quien –según el diario La Ter-
cera– habría llamado directamente 
a Chahuán para manifestarle su 
descontento por sus apariciones en 

la prensa haciendo llamados a que 
se realicen Primarias en Chile Va-
mos y, más aún, que él se muestre 
abierto a competir.

Pero toda esta trastienda tiene 
su origen en un mensaje que el se-
nador Francisco Chahuán compar-
tió con sus correligionarios de RN, 
a quienes les manifestó por escrito 
que "la Primaria Presidencial de 
Chile Vamos es el camino para 
asegurar un triunfo de la candi-
datura de Chile Vamos a La Mo-
neda. Sin Primaria, el escenario se 
pone cuesta arriba, cuando por dos 
meses el protagonismo y la aten-
ción se la lleve la Primaria de la iz-
quierda y una eventual Primaria de 

la derecha alternativa".
Por lo anterior, el congresista por 

la Quinta Región reiteró que "en el 
caso de que Chile Vamos resuelva 
hacer Primarias con nuestra can-
didata, Evelyn Matthei, estas de-
berían incluir a candidatos de los 
partidos del pacto, a fin de asegu-
rar un espacio seguro y respetuoso, 
sin descalificaciones y competencia 
leal".

En tal caso, sostuvo que "he ma-
nifestado mi disposición, sólo en 
caso de ser necesario, a sumar-
me a una Primaria del sector, que 
fortalezca la candidatura de Chile 
Vamos y que movilice a nuestras 
bases electorales. Estoy seguro de 

que existen muchos más nombres 
disponibles en esa tarea".

"Nuestra candidata es Evelyn 
Matthei y debemos asegurar su 
performance electoral, su des-
pliegue territorial y la difusión 
de las ideas para las transforma-
ciones que Chile necesita", agregó 
Chahuán a los militantes de RN.

En síntesis, dijo que "una Pri-
maria es el camino para ganar 
la Elección Presidencial. Para 
ello, debe darse en condiciones 
seguras y, por lo mismo, los par-
ticipantes debieran involucrar a 
los partidos que componen Chile 
Vamos".

"Una necesaria Primaria de 
Chile Vamos no puede dejar fuera 
a los propios partidos y basarse 
únicamente en pedir candidatos 
prestados de afuera. Con lo ante-
rior, se garantizaría un debate res-
petuoso y seguro, que ayude a que 
Chile Vamos se consolide como la 
coalición líder en materia presiden-
cial", sentenció Chahuán.

Trastienda de un mensaje que 
molestó a Matthei: Chahuán reitera 
"necesidad" de hacer Primarias y se 
muestra dispuesto a competir

Senador por Valparaíso redactó un mensaje a los 
militantes de Renovación Nacional, donde les planteó la 
importancia de realizar Primarias en el bloque UDI-RN-
Evópoli, asegurando que "ese es el camino para asegurar 
un triunfo de la candidatura de Chile Vamos a La Moneda".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/trastienda-de-un-mensaje-que-molesto-a-matthei-chahuan-reitera-necesidad
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U na falla técnica en el 
sector Valencia, en la 
comuna de Quilpué, ge-
neró serias complicacio-

nes en el servicio del Tren Limache 
- Puerto de EFE Valparaíso.

La empresa comunicó que se 
registró una "incidencia técnica" 
en el servicio, lo que ha provocado 
grandes aglomeraciones en diver-
sas estaciones.

Producto de aquello, el servicio 
del Metro de Valparaíso operó con 
trenes dobles y frecuencia de 10 
minutos en toda la red, desde esta-
ción Limache y Puerto.

"Estamos trabajando para 

normalizar la operación y segui-
remos informando ante cualquier 
novedad", agregaron desde la 
compañía de transportes.

Miguel Saavedra, gerente ge-
neral de EFE Valparaíso, explicó a 
Puranoticia.cl que "la afectación 
la tuvimos en los cables de señali-
zación que permiten operar todo 
el tramo de forma segura y esto 
se produjo en las obras del sector 

"Incidencia técnica" en el Tren 
Limache - Puerto causó serios 
estragos en el servicio

Valencia, lo que nos obliga a tener 
marcha restringida en el sector por 
temas de seguridad".

De igual forma, precisó que "eso 
nos impide realizar una frecuen-
cia habitual de seis minutos y la 
llevamos a 10 minutos, con algu-
nos intervalos con frecuencias 
mayores por el atochamiento de 
pasajeros que se suben y bajan 
en estaciones anteriores, lo que 

ha geneerado afectación del ser-
vicio".

En ese sentido, el ejecutivo ade-
lantó que "esperamos durante la 
mañana reparar la afectación 
para en la tarde volver a la nor-
malidad de las operaciones", y 
concluyó diciendo que "debiera 
retomarse esta tarde, con equipos 
desplegados desde la madrugada 
para encontrar el punto de falla y 
para poder reparar la afectación, 
por lo tanto, esperamos que en la 
hora punta tarde, a las 16:30 horas, 
poder retomar la frecuencia de seis 
minutos. Desde las 9:30 hasta las 
16:30 estaremos en horario valle".

Producto de aquello, el servicio del Metro de 
Valparaíso operó con trenes dobles y frecuencia de 
10 minutos en toda la red, desde estación Limache y 
Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incidencia-tecnica-en-el-tren-limache-puerto-causo-serios-estragos-en
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G rave se encuentra el 
conductor de un ve-
hículo menor que co-
lisionó de frente con 

una camioneta en la ruta F-30 de 
la comuna de Puchuncaví.

El hecho se registró minutos an-
tes de las 9:00 horas de este martes 
15 de abril, entre las empresas Gas-
mar y Codelco, en la zona industrial 

de la región de Valparaíso.
El conductor del automóvil fue 

asistido por personal del SAMU que 
lo trasladó de urgencia hasta de-

Grave se encuentra conductor de 
vehículo que chocó de frente con 
camioneta en Puchuncaví: cámara 
captó el momento exacto del 
accidente

pendencias del Hospital Dr. Gusta-
vo Fricke en Viña del Mar.

Acerca de los dos ocupantes de 
la camioneta, estos presentan he-
ridas leves.

La unidad Transporte Informa 
pidió a los automovilistas tomar 
las precauciones debidas frente a 
este accidente vehicular en la ruta 
F-30-E, en el sector de Ventanas.

"Se mantiene restricción de 
pistas y tránsito intermitente en 
ambas direcciones. Considerar 
ruta F-190 como vía alternativa", 
informaron en redes sociales.

Puranoticia.cl tuvo acceso a las 
imágenes de la cámara de uno de 
los vehículos que circulaba por esta 
carretera, la cual muestra el mo-
mento exacto del hecho. 

La víctima fue asistida y 
trasladada de urgencia 
a dependencias del 
Hospital Fricke de Viña 
del Mar, mientras que 
los dos ocupantes de la 
camioneta resultaron 
con lesiones leves.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/grave-se-encuentra-conductor-de-vehiculo-que-choco-de-frente-con-camioneta
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U na violenta colisión en-
tre un vehículo menor y 
un bus de pasajeros en 
la ruta F30-E, a la altura 

del sector Santa Julia, en la comu-
na de Quintero, dejó como saldo 
un joven fallecido y al menos ocho 
personas con lesiones de diversa 
consideración.

El accidente de tránsito involucró 
a un microbús de la línea TransRu-
ral y a un automóvil, el cual resultó 
volcado en la arteria que conecta 
Quintero con Concón.

El capitán Miguel Cuevas, jefe 
de la Subcomisaría de Carabineros 

de Quintero, informó que "a raíz 
de este procedimiento, y por cau-
sas que se están investigando, el 
conductor del vehículo menor re-
sulta fallecido en el lugar de los 
hechos".

Al lugar de la emergencia con-
currió personal SAMU y voluntarios 

Joven de 23 años falleció tras violenta 
colisión de su auto con una micro en 
Quintero: ocho pasajeros resultaron 
lesionados

del Cuerpo de Bomberos, pues al 
interior del microbús se reporta-
ron ocho personas con lesiones de 
diversa consideración, las cuales 
fueron trasladadas a centros asis-
tenciales.

El Ministerio Público estableció 
la presencia de personal de la SIAT 

de Carabineros en el lugar del ac-
cidente para verificar las causas del 
fatídico hecho en la carretera.

De igual forma, se dio cita en el 
lugar personal del Servicio Médico 
Legal (SML) de Valparaíso para re-
tirar el cuerpo del joven de 23 años, 
el cual resultó fallecido.

El accidente de tránsito 
involucró a un microbús de 
la línea TransRural y a un 
automóvil, el cual resultó 
volcado en la ruta F30-E, 
que conecta Quintero con 
la comuna de Concón.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/joven-de-23-anos-fallecio-tras-violenta-colision-de-su-auto-con-una-micro
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T ras desempeñarse cerca 
de un año como jefe del 
Complejo Penitenciario 
de Valparaíso, el coronel 

Héctor Inostroza Orellana asumió 
la Dirección Regional de Gendar-
mería en Valparaíso, informando 
que centrará su gestión en el for-
talecimiento de la seguridad de 
las unidades penales y el combate 
al crimen organizado al interior de 
estos recintos.

Con una carrera penitenciaria 
que comenzó en enero de 1998, el 
oficial, oriundo de Bulnes, ha tra-
bajado en numerosas unidades 
penales, siendo la primera el Centro 
de Cumplimiento Penitenciario de 
Iquique. Posteriormente, se desem-
peñó en los recintos de Alto Hospi-
cio, Santiago 1, Puente Alto, Arica, 

Unidad Especial de Alta Seguridad 
de Santiago (actual Recinto Espe-
cial Penitenciario de Alta Seguri-
dad) y Temuco.

Con un primer arribo a la región 
en el año 2017, donde ya cumplió 
funciones en la cárcel de Valparaí-
so, el coronel Inostroza cuenta con 
un vasto conocimiento de la rea-
lidad de la institución y de cada 
una de las unidades que compo-
nen la zona.

Respecto a los ejes de su gestión, 
explicó que "hacer frente al crimen 
organizado y mantener la preo-
cupación por nuestro personal. 
Hoy en día la región de Valparaíso 
es la segunda más grande después 
de la región Metropolitana., en 
cuanto a población penal y estable-
cimientos penitenciarios, por lo que 

es un buen desafío”. 
De igual forma, el coronel Inos-

troza comentó que "la idea es po-
der fortalecer estos lazos que ya 
se encuentran con la sociedad civil, 
con municipalidades, con la Dele-
gación Presidencial, Ministerio de 
Seguridad Pública y el mismo Go-
bernador”.

También invitó al personal a se-

guir laborando de manera pro-
fesional y mantener el control de 
las unidades penales y robustecer 
la seguridad pública y reinserción 
social.

En tanto, la seremi interina de 
Seguridad y seremi titular de Justi-
cia y Derechos Humanos, Paula Gu-
tiérrez, sostuvo que "Gendarmería 
en la región de Valparaíso será 
dirigida por el coronel Inostroza, 
quien tiene pleno conocimiento 
del funcionamiento regional a 
través de su experiencia como Al-
caide del Complejo Penitenciario 
de Valparaíso. Le deseamos todo el 
éxito en su gestión, en la cual traba-
jaremos conjuntamente para pro-
piciar el fortalecimiento de la segu-
ridad penitenciaria y la reinserción 
social efectiva".

Jefe de la cárcel de Valparaíso 
asume como Director Regional de 
Gendarmería

El coronel Héctor 
Inostroza definió 
que el combate al 
crimen organizado 
será una de los ejes 
principales que tendrá 
su administración al 
mando de la institución.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jefe-de-la-carcel-de-valparaiso-asume-como-director-regional-de-gendarmeria
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Personal de la Sección de Investi-
gación Policial (SIP) de Carabineros 
de la Cuarta Comisaría de Concón 
detuvo a un individuo sindicado 
como el autor de un robo que afec-
tó a una botillería de la comuna 
de Quintero en junio del año pa-
sado.

Propietarios del establecimiento 
afectado realizaron la respectiva 
denuncia tras percatarse del robo 
en lugar no habitado, además de 
avaluar en casi 5 millones de pe-
sos las especies sustraídas por 
el delincuente que hizo ingreso al 
lugar.

Cabe hacer presente que el dete-
nido es un hombre adulto, de na-
cionalidad chilena. 

El capitán Danilo Muñoz, subco-
misario de la 4ª Comisaría de Ca-
rabineros de Concón, explicó que 
"durante el tiempo transcurrido, se 
realizaron distintas diligencias 

investigativas y revisión de cáma-
ras del sector, lo que logró deter-
minar la participación del sujeto, 
siendo sindicado y reconocido por 
el personal policial". 

Y es que las distintas coordina-
ciones con la Fiscalía local de Viña 
del Mar permitieron obtener la or-
den de detención correspondien-
te por el delito de robo en lugar 
no habitado, lo que se materializó 
en horas de la madrugada de este 
martes 15 de abril.

De esta manera, este individuo, 
que además cuenta con un amplio 
prontuario policial, quedó a dispo-
sición del tribunal correspondiente 
para su control de detención.

El Subcomisario de la Cuarta 
Comisaría de Concón hizo un lla-
mado a la comunidad a "continuar 
realizando las denuncias por los 
distintos delitos y Carabineros 
realizando las distintas diligencias 
correspondientes al área de pre-
vención".

Tres personas fueron deteni-
das en el marco de un funeral re-
gistrado en la comuna de San Felipe 
donde, además, se hallaron armas 
de fuego.

Carabineros de la 2ª Comisaría 
obtuvieron información de un cor-
tejo fúnebre que se iba a desplazar 
por la comuna, trasladando a un 
fallecido de "connotación social".

Así es como se organizaron ser-
vicios preventivo extraordinarios 
en la ciudad aconcagüina, logrando 
realizar fiscalizaciones a los asis-
tentes.

De esta manera, se logró dete-
ner a tres personas: dos por porte 
ilegal de arma de fuego y otro 
por desacato e incumplimiento de 
una medida cautelar.

Asimismo, Carabineros informó 
que en el operativo, dos menores 
de edad fueron puestos a disposi-

ción del Tribunal de Familia por 
vulneración de derechos.

El mayor Gonzalo Medina, co-
misario de la 2ª Comisaría de San 
Felipe, señaló que también hubo 

"diversos controles de identidad 
e infracciones al tránsito".

"Además, señalar que en el ser-
vicio preventivo no hubo altera-
ción al orden público, mantenien-

do Carabineros sus protocolos y 
estándares en materia de con-
trol y orden público", sentenció el 
oficial de la policía uniformada 
de San Felipe.

Tres personas fueron detenidas en medio de un 
funeral en San Felipe: dos portaban armas

Sujeto que en junio de 2024 robó casi $5 millones en especies a 
botillería de Quintero fue detenido por personal de Carabineros

Carabineros de la 2ª 
Comisaría informaron 
que en el operativo, dos 
menores de edad fueron 
puestos a disposición del 
Tribunal de Familia por 
vulneración de derechos.

Funcionarios de la SIP de Concón realizaron 
distintas diligencias investigativas y 
revisión de cámaras del sector, lo que logró 
determinar su participación en el ilícito.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tres-personas-fueron-detenidas-en-medio-de-un-funeral-en-san-felipe-dos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sujeto-que-en-junio-de-2024-robo-casi-5-millones-en-especies-a-botilleria
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Requisitos para ser 
candidato a La Moneda 
deberían aumentar 
considerablemente

Editorial
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C uando vemos que en 
Chile existen más de 
220 personas buscan-
do patrocinios en el 

Servel para llegar a ser candidatos 
a La Moneda, cuando al menos tres 
diputados están en la misma ca-
rrera e inclusive cuando vemos al 
propio Rodrigo Mundaca, gober-
nador recién reelecto en la región 
de Valparaíso, con intenciones de 
llegar a ser Presidente de , inmedia-
tamente nos vienen a la mente las 
palabras de Chiara Barchiesi, quien 
dijo que el “Presidente Boric ha de-
jado la vara tan baja que cualquie-
ra cree que puede ser Presidente de 
Chile”.

Pero lo concreto es que es muy 
fácil llegar a ser candidato a La 
Moneda. Por eso que es muy im-
portante que la clase política le 
comience a poner atajo a estos 
verdaderos proyectos persona-
les que se buscan instalar, apro-
vechando que el propio Estado de 
Chile financia estas campañas.

En el caso de los diputados, tan-
to Johannes Kaiser como Gonzalo 
Winter, Alberto Undurraga, Jai-
me Mulet y Vlado Mirosevic, o el 
mismo caso de la senadora Paulina 
Vodanovic, que están en campaña, 
siguen recibiendo sus dietas. Pero 
en cambio, para que un Seremi sea 
candidato a una Alcaldía o un Con-
sejero Regional quiera hacer cam-
paña para llegar al Parlamento, lo 

obligan a renunciar un año antes y, 
por ende, quedarse sin sueldo.

Lo mismo pasa con un Ministro 
que quiere ser parlamentario, tam-
bién debe renunciar un año antes, 
pero pareciera que para Presi-
dente, literal, cualquiera puede 
llegar a la papeleta: sólo hay que 
juntar 35 mil firmas, es decir algo 
así como 101 personas por cada co-
muna en Chile.

Para el mundo político incum-
bente no hay restricción alguna 
para ser candidato a la Presidencia 
del país, lo que resulta preocupan-
te, sobre todo cuando escuchamos 
al propio gobernador Rodrigo Mun-
daca dejar una puerta abierta a 
una posible campaña a La Moneda. 
¿Y quienes votaron por él para que 
hiciera su trabajo?

¿Resulta éticamente correcto 
haber sido electo para un cargo y 
aprovechar ese tiempo para ser 
candidato a otro? En el caso de To-
más Vodanovic, él fue electo con 
excelentes números en Maipú, mar-
caba muy aspectado en las encues-
tas, pero fue su propio sentido co-
mún él que lo hizo retractarse de 
ir como candidato presidencial.

Pero no todos los políticos tie-
nen ese sentido común, con el res-
peto que nos merecen Jaime Mulet 
o Vlado Mirosevic, que van a las Pri-
marias Presidenciales del oficialis-
mo. ¿Alguien realmente cree que 
pueden ganar o que buscan esta 

plataforma justamente para un 
mejor posicionamiento político? 
Si lo mismo en la derecha le critica-
ban a Rodolfo Carter...

Pero no hay nada ilegal, todo 
es legal. ¿Pero es ético? Difícil 
parece pedirle algo éticamente 
correcto a un político. Es cosa de 
ver cuántos diputados hay desa-
forados, cuántos ex integrantes 
del gabinete están privados de 
libertad o cuántos alcaldes están 
enfrentando a la justicia.

Lo concreto es que hay que po-
nerles márgenes a la clase políti-
ca y hay que partir por aumentar 
las exigencias a quien quiere go-
bernar Chile. ¿No sería básico pe-
dirle quizás algún título profesional 

al Presidente o Presidenta de Chile? 
Sin esto, corremos el riesgo de que 
cualquiera rija los destinos del país.

Pero lo más relevante, quizás, 
sea exigirle a quien quiera ser 
candidato a la Presidencia, que 
renuncie al menos un año antes 
a cualquier cargo público que 
ostente, ya sea Alcalde, Diputa-
do, Senador o Gobernador. Así al 
menos puede prepararse un poco, 
hacer un programa de Gobierno y 
no seguir aprovechándose de quie-
nes pagamos impuestos y, de una u 
otra manera, pagamos estos gustos 
personales que en muchos casos 
buscan más saciar el ego que servir 
al país.
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E n la oposición anuncia-
ron que presentarán una 
acusación constitucional 
contra el delegado presi-

dencial de la región Metropolitana, 
Gonzalo Durán, por la muerte de 
dos jóvenes en las afueras del esta-
dio Monumental, en la antesala del 
partido entre Colo-Colo y Fortaleza 
en Copa Libertadores.

La acción será presentada y res-
paldada por parlamentarios de la 
UDI, Renovación Nacional, Partido 
Republicano, Partido Nacional Li-
bertario y Partido Social Cristiano-

El jefe de bancada de la UDI, 
Henry Leal, señaló que, "hemos es-
tablecido que se configura la cau-
sal para acusar al delegado por 
incumplir constitución y la ley. 
Por eso queremos anunciar formal-

mente, con todas las bancadas de 
oposición en el Congreso, vamos a 
presentar una acusación contra el 
delegado Gonzalo Durán".

Agregó que la acusación será in-
gresada, "la próxima semana, y ya 
están trabajando nuestros equi-
pos jurídicos en ello. La queremos 
hacer efectiva porque tenemos la 
convicción que tiene la responsabi-
lidad política por actuar negligen-
temente, por no resguardar la vida 
y la integridad de las personas cuya 
principal responsabilidad le asiste 
en su calidad de delegado".

Por su parte, Cristián Labbé, 
parlamentario del PNL, recalcó que 
“quienes vamos a presentar la acu-
sación constitucional es desde el 
Partido Demócrata hasta el Partido 
Nacional Libertario. Porque esta-
mos todos de acuerdo y sobre todo 
jurídicamente en donde el delegado 
presidencial Durán es responsable 
de lo que está pasando hoy día, 
por ejemplo, en el caso del parti-
do del Colo-Colo. Es impresentable 
hoy día que un carabinero esté im-
putado, hoy día esté apartado de 
sus funciones. Una vez más Cara-

bineros paga el pato y paga por la 
negligencia de este gobierno”.

“Es deber del delegado pre-
sidencial resguardar la vida y la 
integridad de los ciudadanos de 
cada región. Y ese deber lo incum-
plió el delegado o actuó al menos 
tardíamente al no presentar opor-
tunamente un plan de seguridad. 
Por eso, en el escrito que vamos a 
ingresar la próxima semana, esta-
rá explicado en detalle los funda-
mentos de derecho y de hecho que 
estarán establecidos ahí. Por de 
pronto, acá estamos toda la oposi-
ción unida tras de esta acusación. 
Y un mensaje claro, acá hay dos 
personas fallecidas, hay carabine-
ros imputados y nos parece que eso 
no puede quedar impune”, comple-
mentó.

Oposición presentará acusación 
constitucional contra delegado 
Durán por la tragedia en el estadio 
Monumental

La acción será presentada y respaldada por parlamentarios 
de la UDI, Renovación Nacional, Partido Republicano, Partido 
Nacional Libertario y Partido Social Cristiano, con apoyo de 
Demócratas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/oposicion-presentara-acusacion-constitucional-contra-delegado-duran-por
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e ilícitas que se disfrazan de hin-
chas y no los perseguimos con toda 
la fuerza de la ley hasta desarticu-
larlos, difícilmente podremos termi-
nar con la violencia y delincuencia 
en los estadios”, advirtieron los UDI.

Producto de lo anterior, otra de 
las propuestas que hicieron los 
parlamentarios gremialistas está 
enfocada a los barristas que tienen 
prohibido el ingreso a los estadios, 
proponiendo que cuando juegue el 
club por el cual fueron castigados 
deban concurrir dos horas antes 
del encuentro a la comisaría más 
cercana, permaneciendo allí has-
ta una hora después del término. 
Asimismo, plantearon la creación 
de un “arraigo nacional proviso-
rio” que rija cuando el equipo de 
fútbol participe en una copa inter-
nacional, evitando así que puedan 
asistir a un partido en el extranjero.

Sumado a ello, los diputados 
Sulantay, Martínez y Benavente 
calificaron como “fundamental” 
prohibir los denominados “aren-
gazos”, además de obligar al club 
organizador a cerrar el estadio con 
al menos 48 horas de anticipación 

al partido que jueguen, impidiendo 
que los barristas puedan ocultar 
distintos elementos prohibidos, 
como bengalas, fuegos de artificio 
o, incluso, armas blancas.

Por último, para garantizar la 
seguridad de todos los asistentes, 
los diputados UDI plantearon la po-
sibilidad de que Carabineros pueda 
regresar a los estadios durante los 
partidos catalogados como de alto 
riesgo, además de que el Ministerio 
Público pueda nombrar a un fiscal 
con dedicación exclusiva para in-
vestigar la violencia en el fútbol 
y disponga de un persecutor “in 
situ” en los recintos.

“Hoy estamos en un punto don-
de las decisiones que adoptemos 
son tan importantes que podremos 
terminar salvando el fútbol o an-
ticipando su muerte. Así de grave 
y preocupante es la situación que 
estamos viviendo. Por eso espera-
mos que el Gobierno, a diferencia 
de la vez anterior, recoja estas 
propuestas y entienda que la 
única alternativa es avanzar con 
medidas radicales y concretas, al 
menos hasta que erradiquemos a 
la delincuencia y el crimen orga-
nizado de los estadios”, señalaron 
los diputados Sulantay, Martínez 
y Benavente, quienes adelantarán 
que enviarán dicha agenda al 
Presidente Gabriel Boric y al nue-
vo ministro de Seguridad Pública, 
Luis Cordero, para que puedan ser 
incorporadas enun eventual pro-
yecto de ley que se ingrese en reem-
plazo del plan Estadio Seguro.

L os diputados de la ban-
cada UDI que integran la 
comisión de Deportes de 
la Cámara Baja, Marco 

Antonio Sulantay y Cristóbal Mar-
tínez, además del diputado Gus-
tavo Benavente, anunciaron una 
agenda con 17 propuestas para 
“erradicar la violencia y el crimen 
organizado del fútbol chileno”, a 
raíz de los graves incidentes ocurri-
dos durante la semana pasada en el 
marco del partido disputado entre 
Colo-Colo y Fortaleza, que terminó 
con la muerte de dos adolescen-
tes en uno de los accesos al estadio 
Monumental y con la invasión a la 
cancha por parte de un grupo de 
barristas.

Al respecto, los parlamentarios 
gremialistas advirtieron que dada 
la gravedad de los hechos resul-
ta “indispensable” adoptar una 
serie de medidas “radicales y 
concretas” para terminar con la 
violencia dentro de los estadios, 
coincidiendo en que se debe tratar 
como “organizaciones criminales 
e ilícitas” a los asistentes que co-
metan distintos delitos, tanto en el 
interior como en el exterior de los 
recintos.

Por lo mismo, entre las propues-
tas que anunciaron los diputados 
de la bancada UDI, está el tipificar 
como un nuevo delito en el Código 
Procesal Penal la invasión al terre-
no de juego y las avalanchas o es-
tampidas que se produzcan en los 
estadios, sancionando a los autores 
con una pena efectiva de cárcel de 

mínimo 180 días (seis meses), la que 
podría aumentar en caso de come-
ter otros delitos.

Pero además, Sulantay, Martí-
nez y Benavente propusieron una 
serie de medidas más restrictivas 
a la hora de acceder a un partido 
de fútbol, entre ellas restringir que 
los condenados por cualquier de-
lito que merezca pena de crimen, 
como homicidio, robo con violen-
cia o tráfico, puedan adquirir una 
entrada incluso después de cum-
plida su sentencia; prohibir que 
los menores de 16 años puedan 
ingresar sin la compañía de un 
adulto, quien a la vez deberá ha-
cerse civilmente responsable por 
los daños que pueda ocasionar; 
disponer de alcotest y narcotest 
en los accesos al recinto, debiendo 
el club organizador realizar un mí-
nimo de pruebas según el aforo au-
torizando, impidiendo el ingreso a 
quienes están bajo cualquier tipo 
de influencia, y suspender de por 
vida a quienes invadan la cancha.

“Lamentablemente, estamos 
llegando a un punto de no retorno 
que nos obliga, como sociedad, a 
adoptar un conjunto de medidas y 
acciones, por más radicales o du-
ras que parezcan. Llevamos años e, 
incluso, décadas, lidiando con este 
grave problema, que se ha recrude-
cido en el último tiempo a partir de 
la misma crisis de seguridad que es-
tamos enfrentando como país. Por 
lo tanto, si no nos convencemos de 
que dentro de los estadios hay ver-
daderas organizaciones criminales 

Bancada UDI propone 17 medidas 
para “erradicar la violencia y el crimen 
organizado del fútbol”

Los parlamentarios 
gremialistas advirtieron 
que dada la gravedad de 
los hechos de la semana 
pasa en las afueras del 
estadio Monumental, 
resulta “indispensable” 
adoptar una serie de 
medidas “radicales y 
concretas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/bancada-udi-propone-17-medidas-para-erradicar-la-violencia-y-el-crimen
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E l ministro de Seguridad 
Pública Luis Cordero lla-
mó a terminar con el 
“romanticismo” de las 

barras bravas y reconoció “efec-
tos colaterales” en el hecho de que 
se les validara durante el estallido 
social.

"A propósito de la referencia a 
la cual usted señala (apoyo de po-
líticos a la presencia de barras bra-
vas en el estallido social), yo creo 
que los énfasis en la discusión en 
torno al estallido social estaban 
puestos en otro momento y pro-
bablemente no se puso atención en 
algunos efectos colaterales, pero el 
principal está asociado a los temas 
de desigualdad, distribución", seña-
ló Cordero en entrevista con Radio 
Infinita

"Hay que llamar las cosas por 
su nombre, y por eso lo dije hace 
poco rato, creo que ocupar el len-
guaje preciso para referirse a qué 
es lo que determinado tipo de per-
sonas u organizaciones utilizan el 
fútbol para ejecutar, actuar como 
organizaciones criminales, creo 
que es la manera transparente de 
abordar este tipo de asuntos", agre-
gó el ministro.

Ministro Cordero aseguró que el trato 
que dará el Gobierno a las barras 
bravas será de asociaciones ilícitas

Luis Cordero aseguró que “es 
necesario mirar esto en una pers-
pectiva un poquito mayor porque 
si no quedamos focalizados exclu-
sivamente en el fútbol que es muy 
relevante, pero hay una serie de 
aspectos adicionales que son co-
munes en eventos masivos y que 
tiene que ser observados de esa 
manera”.

En esta línea, se refirió además 
en el trato a las barras bravas, “no 
basta con decir que hay delin-
cuentes ahí. Hay una estructura 
de organización concertada con 
el propósito de cometer delitos, u 
ocupar el fútbol para cometer de-
terminados delitos, sea dentro con 
ocasión o fuera de esos estableci-
mientos y esas son organizaciones 
criminales”.

Además, Cordero enfatizó que 
el trato que dará el gobierno a las 
barras será de asociaciones ilíci-
tas. “Se va investigar a esos grupos 
y el gobierno lo va a hacer con esta 
orientación, hay investigaciones en 
curso con ese enfoque, la respues-
ta es sí. Es relevante no ocultar eso 
bajo la alfombra, el Ejecutivo va a 
ejercer este tipo de querellas”.

Consultado sobre el debate sur-
gido a raíz de este incidente respec-
to de si las policías deben estar al 
interior de los Estadios, el ministro 
de Seguridad Pública matizó su ne-
gativa de la última semana y afir-
mó que Carabineros podría interve-
nir “para abordar situaciones que 
puedan afectar el orden público 
(…) otra cosa distinta es que usted 
tenga permanente a la policía”.

El ministro de Seguridad 
Pública enfatizó 
que "determinado 
tipo de personas 
u organizaciones 
utilizan el fútbol 
para ejecutar, actuar 
como organizaciones 
criminales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cordero-aseguro-que-el-trato-que-dara-el-gobierno-a-las-barras
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E l candidato presidencial 
del Partido Republica-
no, José Antonio Kast, 
se refirió a las próximas 

elecciones y a la decisión de no ir a 
primarias.

En conversación con Radio Pau-
ta, Kast dijo que “esos mensajes 
que nos llegan de Chile Vamos son 
bastante similares a lo que se plan-
teaban en el año 2017, cuando fui la 
primera vez, se decía que, si yo no 
iba, se iba a ganar por parte de 
Chile Vamos, en ese momento con 
Sebastián Piñera en la cabeza, en 
primera vuelta”.

“Hoy día no hay ninguna en-
cuesta, ningún analista, que diga 
que se corre un riesgo de que uno 

de derecha no pase a segunda 
vuelta, y hoy día todos los analis-
tas electorales serios dicen que con 
dos listas bien constituidas; una por 
Chile Vamos más otros partidos y 
otros por nosotros en la derecha 
con Nacional Libertario con el Par-
tido Social Cristiano, obtiene un 
mejor resultado parlamentario”, 
afirmó.

Y planteó que “si fuéramos en 
una sola lista, bueno, hay sectores 
de centro que no se sentirían iden-
tificados por una lista en conjunto 

José Antonio Kast responsabilizó a 
Michelle Bachelet de "todos los males 
que tiene Chile"

entre el centro y la derecha. Y al-
gunos sectores de derecha no se 
sentirían identificados con un 
sector más de centro”.

El candidato recalcó que “noso-
tros ya tomamos una definición 
como partido político, este es un 
proyecto político de mediano y lar-
go plazo, dentro de esas definicio-
nes nosotros dijimos vamos a tener 
un candidato en primera vuelta 
presidencial”.

Por otro lado, Kast abordó la cri-
sis de seguridad en los estadios 

y propuso que “lo primero es pros-
cribir las barras bravas. (…) Hoy día 
hay maneras digitales de poder ver, 
de reconocimiento facial. Compro-
meter a los clubes. Si nosotros pros-
cribimos las barras bravas, bueno, 
vamos a encontrar que por un lado 
puede haber agresiones criminales, 
por otro lado, puede haber hinchas 
más fanáticos. Bueno, a esas perso-
nas también las vamos a perseguir”.

Asimismo, responsabilizó de 
los problemas de seguridad a la 
expresidenta Michelle Bachelet 
y dijo que “es la gran responsable 
de todos los males que tiene Chile 
hoy día en temas de seguridad, en 
temas de educación, en temas de 
economía, en temas de salud”.

El candidato presidencial del Partido Republicano, 
José Antonio Kast, se refirió a las próximas elecciones 
y crisis de seguridad en los estadios.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jose-antonio-kast-responsabilizo-a-michelle-bachelet-de-todos-los-males
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L a candidata presidencial 
de Chile Vamos (UDI, RN y 
Evópoli), Evelyn Matthei 
no descartó enviar a los 

reos extranjeros de mayor peligro-
sidad a la megacárcel creada por 
Nayib Bukele en El Salvador.

En diálogo con radio Universo, la 
exalcaldesa de Providencia planteó 
como una primera medida la expul-
sión de reos a sus países de origen: 
“Hay 3.000 reos que nosotros 
queremos exportar a sus propios 
países. Eso ya lo tenemos identifi-
cado”.

La exautotirdad fue consultada 
si entre sus propuestas incluye la 
opción de enviar -como lo ha hecho 
Estados Unidos- a presos de mayor 

Evelyn Matthei no descarta opción de 
enviar a presos de mayor peligrosidad 
a la megacárcel de Bukele en El 
Salvador

peligrosidad, integrantes de orga-
nizaciones criminales como el Tren 
de Aragua, al Centro de Confina-
miento del Terrorismo (CECOT) de 
El Salvador.

“Si nosotros viéramos que en 
nuestras cárceles efectivamente no 
tenemos como tener a los reos más 
peligrosos y siguen operando desde 
las cárceles como sucede hoy día, 
que siguen operando, yo conside-
raría cualquier cosa”, reconoció.

Y luego lanzó una advertencia: 
“Porque yo les quiero decir algo: o 
nosotros zafamos del crimen or-
ganizado en los próximos cuatro 
años o nunca más. Una vez que 
tienen amenazados a los gendar-
mes, a los fiscales, a los jueces, a los 
miembros del servicio de aduana, 
ya se tomaron el país”.

En relación a no descartar nada, 
a la abanderada presidencial se 
le preguntó si eso incluye enviar a 
pesos a la cárcel de Bukele, a lo que 
Matthei respondió: “Incluido eso”. 
Sin embargo, sostuvo que no ha to-
mado contacto con el gobierno de 
El Salvador para esos fines.

Sin embargo, la candidata 
presidencial de Chile 
Vamos sostuvo que no ha 
tomado contacto con el 
gobierno de El Salvador 
para esos fines.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-no-descarta-opcion-de-enviar-a-presos-de-mayor-peligrosidad
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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L a abanderada presiden-
cial del Partido Comunista, 
Jeannette Jara, se refirió 
a las primarias en el ofi-

cialismo y a las diferencias entre los 
candidatos a La Moneda.

“Me alegra que tengamos una 
primaria tan entretenida, pero sin 
duda venimos de historias dife-
rentes y eso hace que las trayec-
torias de uno sean distintas. En mi 
caso, en todo el trabajo que realicé, 
pocas veces me pude dar el gusto 
de molestarme con algo”.

La exministra del Trabajo sostu-

vo sobre el tono con el que arribó 
Paulina Vodanovic (PS) a la carrera 
presidencial que “yo me imagino 
que deben tener tensiones propias 
de su sector. Igual es complejo, las 
definiciones de precandidatura. Yo 
misma viví un proceso que no fue 
fácil. Gonzalo (Winter) me imagino 

Jeannette Jara plantea que el que gane 
la primaria oficialista "al otro día tiene 
que contar con todo el apoyo"

en la misma forma. Así que lo miro 
como parte de la realidad, no más 
que nos toca, y espero que el de-
bate que se haga sea en base a 
ideas".

Sobre las diferencias dentro del 
oficialismo, expresó que "en defini-
tiva, primero no somos enemigos, 

tenemos diferencias, matices, 
proyectos, pero que tienen un 
tronco común.

Finalmente, indicó que "gane 
quien gane la primaria, al otro día 
tiene que contar con todo el apoyo 
y en eso yo tengo mi compromiso. 
Si no soy quien gana la primaria, al 
otro día voy a estar a disposición de 
quien esté a la cabeza este proyec-
to ya que los puentes no se pueden 
dinamitar. Uno tiene que mostrar 
las diferencias, pero no puede di-
namitar el puente”.

Sobre las diferencias dentro del oficialismo, expresó que 
"en definitiva, primero no somos enemigos, tenemos 
diferencias, matices, proyectos, pero que tienen un 
tronco común".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jeannette-jara-plantea-que-el-que-gane-la-primaria-oficialista-al-otro-dia
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lla Sotelo, destacó la importancia 
de manejar con responsabilidad y 
planificar los viajes para prevenir 
accidentes graves.

Además, el MOP reforzará la 
coordinación con Carabineros, 
concesionarias y servicios públicos 
para garantizar un tránsito segu-

ro y expedito. Se recomienda a los 
conductores revisar las condicio-
nes mecánicas de sus vehículos y 
estar atentos a las distracciones 
para evitar inconvenientes en la 
carretera.

Por otro lado, el Aeropuerto de 
Santiago contará con servicios re-
forzados de atención y seguridad 
para atender el elevado flujo de pa-
sajeros.

Los destinos preferidos desde el 
aeropuerto incluyen Lima, Buenos 
Aires, São Paulo y Río de Janeiro 
a nivel internacional, mientras que 
en el ámbito nacional destacan 
Calama, Antofagasta y Puerto 
Montt.

Se sugiere a los viajeros llegar 
con antelación: dos horas antes 
para vuelos locales y tres para in-
ternacionales.

E ste fin de semana largo 
por Semana Santa, el Mi-
nisterio de Obras Públicas 
(MOP) implementará me-

didas especiales ante la salida de 
más de 460 mil vehículos y 244 
mil pasajeros desde la región Me-
tropolitana. El jueves 17 será el día 

más crítico, con 183 mil autos y 66 
mil pasajeros viajando.

Las rutas principales tendrán 
"peaje a luca" en horarios especí-
ficos, restricciones para camiones y 
rebajas del 50% en peajes noctur-
nos para incentivar su tránsito.

La coronel de Carabineros, Estre-

Proyectan que 460 mil vehículos saldrán de la región Metropolitana 
por Semana Santa

E l Noveno Juzgado de Ga-
rantía de Santiago man-
tuvo la medida cautelar de 
arraigo nacional y arresto 

domiciliario nocturno para la exal-
caldesa de Maipú, Cathy Barriga.

Este martes se llevó a cabo una 
nueva audiencia de formalización 
de la exjefa comunal por los delitos 
de malversación de caudales públi-
cos y negociación incompatible.

En la instancia, se dieron a cono-
cer nuevos detalles sobre el caso 
relacionados con la contratación de 
personar para cuidar a su hijo, cu-
yos sueldos habrían sido pagados 
con recursos del municipio.

Además, la Fiscalía detalló otros 
presuntos gastos indebidos reali-

zados durante la gestión de Cathy 
Barriga como titular de la Munici-
palidad de Maipú.

La fiscal de Alta Complejidad 
Oriente, Constanza Encina, solici-
tó la medida cautelar de arresto 

Mantienen medida cautelar de 
arraigo nacional y arresto domiciliario 
nocturno para Cathy Barriga

domiciliario nocturno y arraigo 
nacional, lo que fue acogido por el 
tribunal. Y se dictaron 60 días para 
la investigación.

El pasado miércoles 9 de abril, 
Barriga abandonó el Centro Pe-

nitenciario Femenino Mayor Ma-
risol Estay, luego que la Sexta Sala 
de la Corte de Apelaciones de San-
tiago decidiera revertir la prisión 
preventiva y decretar arresto domi-
ciliario nocturno.

Las rutas principales 
tendrán "peaje a luca" 
en horarios específicos, 
restricciones para 
camiones y rebajas del 
50% en peajes nocturnos 
para incentivar su tránsito.

El Noveno Juzgado de 
Garantía de Santiago 
mantuvo la medida cautelar 
de arraigo nacional y arresto 
domiciliario nocturno para 
la exalcaldesa de Maipú, 
Cathy Barriga, tras ser 
formalizada por los delitos 
de malversación de caudales 
públicos y negociación 
incompatible.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/proyectan-que-460-mil-vehiculos-saldran-de-la-region-metropolitana-por
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mantienen-medida-cautelar-de-arraigo-nacional-y-arresto-domiciliario
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La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a tres ciudadanos ve-
nezolanos que estarían implicadas 
en el ataque armado a un funciona-
rio de Gendarmería ocurrido en la 

comuna de Cauquenes, Región del 
Maule.

Tras una investigación, se logró 
la captura de estos tres sujetos en 
medio de un operativo en Estación 
Central, Región Metropolitana, por 
el hecho ocurrido el pasado 5 de 
abril.

La Armada anunció que este 
martes suspenderá la búsqueda 
de restos de los siete pescadores 
de la lancha "Bruma", que se en-
cuentran desaparecidos desde 
la madrugada del pasado 30 de 
marzo.

"Las operaciones relacionadas 
con el siniestro de la lancha motor 
'Bruma', en la cual lamentable-
mente se encuentran desapareci-

dos sus siete tripulantes, finaliza-
rá mañana miércoles 16 de abril 
por medio de una última rebús-
queda de superficie materiali-
zada en una navegación desde 
Coronel hasta la última posición 
conocida de esta lancha motor", 
informó el Contraalmirante Arturo 
Oxley, Comandante en Jefe de la II 
Zona Naval, a través de un video 
en X.

El comandante mencionó que 
se dará término a los operativos "a 
bordo del remolcador de alta mar 
'Janequeo', donde se encontrarán 
embarcados los familiares de 
estos siete pescadores artesa-
nales, dando término con ello a 
las labores de rebusca tras 17 días 
interrumpidos de arduo trabajo".

En cuanto al trabajo del buque 
"Cabo de Hornos" realizado du-

rante el fin de semana, el contra-
almirante mencionó que "nos rea-
lizó el mapeo submarino y entregó 
dos puntos de interés que fueron 
investigados con robots por par-
te de las empresas privadas con 
capacidad de investigación sub-
marina, UltraSea y UnderDeep, 
lamentablemente sin resultados 
positivos".

A esto se suma que "la empresa 
UnderDeep, con su robot submari-
no en una rebusca cercana al lugar 
de siniestro, logró detectar a una 
profundidad aproximada de 300 
metros, siete restos de la 'Bruma' 
que dan cuenta de un gran nivel 
de daño y fragmentación".

Detienen a tres venezolanos por ataque 
armado a gendarme en Cauquenes

El desgarrador relato de niño maltratado por 
su madrastra en Iquique: "Estuve seis días 
sin comer y tres sin tomar agua"

Surgen nuevos antecedentes del 
caso del niño de 13 años maltra-
tado por su madrastra en la ciu-
dad de Iquique, como el relato del 
propio menor sobre las miserables 
condiciones en la que vivía.

Armada suspenderá este martes la búsqueda de 
los siete tripulantes de la lancha "Bruma"

La noche del sábado 
5 de abril, los sujetos 
habrían dispararon 
contra la casa de un 
oficial de Gendarmería.

Durante la audiencia, la 
fiscal Camila Albarracín 
leyó el relato del niño 
donde detallaba las 
condiciones en que 
vivía: “Yo pasaba frío. 
A veces me tiraba sin 
polerón, sin nada. No me 
dejaba entrar al baño. No 
me podía bañar”, contó.

En el contexto de la última 
rebusca de superficie que 
se realizará este martes 
en el área del siniestro, 
se llevará a cabo un acto 
ecuménico junto a los 
familiares.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-tres-venezolanos-por-ataque-armado-a-gendarme-en-cauquenes
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-desgarrador-relato-de-nino-maltratado-por-su-madrastra-en-iquique
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/armada-suspendera-este-martes-la-busqueda-de-los-siete-tripulantes-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-desgarrador-relato-de-nino-maltratado-por-su-madrastra-en-iquique
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-tres-venezolanos-por-ataque-armado-a-gendarme-en-cauquenes
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/armada-suspendera-este-martes-la-busqueda-de-los-siete-tripulantes-de-la
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Estados Unidos y de cazas de este 
mismo modelo y del F-35A por par-
te de Corea del Sur, informa la agen-
cia de noticias Yonhap.

Se trata de las segundas manio-
bras de este tipo organizadas este 
año, aunque en esta última ocasión 
han coincidido con una fecha espe-
cialmente simbólica para Corea del 
Norte, ya que se cumplen 113 años 
desde el nacimiento del difunto 
dirigente Kim Il Sung. Pyongyang, 
de hecho, siempre ha considerado 

L as Fuerzas Armadas de 
Corea del Sur y de Estados 
Unidos han llevado a cabo 
este martes maniobras 

aéreas conjuntas en las que se han 
desplegado bombarderos B-1B del 
Ejército norteamericano, con el ob-
jetivo de prepararse "para disuadir 
y responder a las amenazas de Co-
rea del Norte".

El Ministerio de Defensa surco-
reano, que no ha aclarado la cifra 
de bombarderos utilizados en es-

las maniobras del país vecino como 
una amenaza para su seguridad 
nacional.

El régimen norcoreano utiliza 
además este tipo de aniversarios 
para reclamar a la población leal-
tad hacia el actual líder, Kim Jong 
Un, nieto del fundador de la dinas-
tía, como ha vuelto a exponer este 
martes el periódico 'Rodong Sin-
mun', vinculado al partido único de 
Corea del Norte.

tos ejercicios, confirmó además el 
despliegue de F-16 por parte de 

Estados Unidos y Corea del Sur 
realizan maniobras aéreas con 
bombarderos para prepararse "a las 
amenazas de Corea del Norte"

El Ministerio de Defensa 
surcoreano, que no 
ha aclarado la cifra de 
bombarderos utilizados 
en estos ejercicios, 
confirmó además el 
despliegue de F-16 por 
parte de Estados Unidos

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-y-corea-del-sur-realizan-maniobras-aereas-con-bombarderos
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C hina ordenó a sus aero-
líneas no aceptar más 
entregas de aviones 
procedentes de Boeing 

como respuesta a la imposición 
de aranceles llevada a cabo por el 
presidente estadounidense, Donald 
Trump, de hasta el 145% a produc-
tos chinos.

Además, el país asiático también 
pidió a las compañías que deten-
gan cualquier compra de equipos 
y piezas relacionados con aero-
naves a empresas estadouniden-
ses.

Esta orden complementa el 
anuncio de este sábado sobre la 
subida desde el 84% al 125% la 
tarifa adicional aplicada sobre las 
mercancías estadounidenses im-
portadas a partir del próximo 12 de 

abril.
Como consecuencia, China tam-

bién está estudiando formas de 
ayudar a las aerolíneas que al-
quilan aviones Boeing y se enfren-
tan a costes más elevados.

En el primer trimestre de 2025, el 
fabricante estadounidense entregó 
un total de 18 aviones a aerolíneas 
chinas, la mayoría del modelo 737 
MAX y, principalmente, a China 
Southern Airlines, según datos 
consultados por Europa Press. So-
bre los pedidos, no constan encar-
gos desde el país asiático en este 
año.

Por otro lado, alrededor de 10 
aviones Boeing 737 MAX se están 
preparando para entrar en las 
flotas de las aerolíneas chinas, 
incluidos dos para China Southern 

Airlines, Air China y Xiamen Airli-
nes, tal y como recoge el portal web 
Aviation Flights Group.

Algunos de las aeronaves están 
estacionadas cerca de la base de 
la fábrica de Boeing en Seattle, 
mientras que otros se encuentran 
en un centro de acabado en Zhous-
han, al este de China.

Se prevé que el país asiático re-

presente el 20% de la demanda 
mundial de aviones en las próxi-
mas dos décadas mientras que, en 
2018, casi una cuarta parte de la de 
la producción de Boeing fue a parar 
allí. Aún, la firma estadounidense 
no ha anunciado un pedido impor-
tante en China en los últimos años 
debido a las tensiones comerciales 
tensiones comerciales y problemas 
autoinfligidos.

En definitiva, este anuncio de 
China supone un duro revés para 
el fabricante norteamericano, que 
había iniciado con 'buen pie' este 
2025, superando en enero y febre-
ro a Airbus en cuanto a entrega de 
aeronaves. En el primer trimestre 
completó 130 envíos, 47 más en 
comparación al mismo periodo del 
año anterior.

China ordena a sus aerolíneas no 
aceptar más entregas de aviones de 
Boeing por la guerra arancelaria con 
EE.UU.

Además, el país 
asiático también pidió 
a las compañías que 
detengan cualquier 
compra de equipos y 
piezas relacionados con 
aeronaves a empresas 
estadounidenses.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/china-ordena-a-sus-aerolineas-no-aceptar-mas-entregas-de-aviones-de-boeing
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próxima temporada".
A nivel deportivo, se dijo que "de 

momento descartan la descalifica-
ción. Muy difícilmente a Colo-Colo 
lo descalifiquen de las próximas 
copas. Lo que sí, y ahí es donde Aní-
bal Mosa con el club está peleando 
el tema de los puntos, es muy difí-
cil".

"Ahí la Conmebol cuando dice 
que es un partido cancelado y 
no suspendido, lo toma como un 
partido que no se jugó y eso es 
muy fuerte. En base a eso, con la 
invasión a la cancha y los dos falle-
cidos, es muy difícil que Colo-Colo, 
no quiero decir imposible porque a 
veces pasan cosas, no pierda esos 
puntos", sentenció.

publicó el citado medio.
Consignar que Gonzalo Tapia 

tiene contrato en el elenco trasan-
dino hasta el 31 de Diciembre de 
2028, y por el momento no está en 

los planes del DT Marcelo Gallar-
do, pues ni siquiera concentró en 
el último partido ante Talleres y no 
suma minutos desde el pasado 19 
de marzo.

Gonzalo Tapia fichó en River 
Plate como toda una apuesta para 
esta temporada 2025. Sin embar-
go, el joven delantero chileno no 
ha cumplido con las expectativas y 
actualmente no es considerado por 
el técnico del cuadro "millonario", 
Marcelo Gallardo.

De hecho, desde Argentina ya 
hablan de que el ex Universidad 
Católica sería enviado a préstamo 
en el mercado invernal por parte 
del conjunto "banda sangre". Y ya 
habrían opciones.

Según dio a conocer el medio 
partidario MilloDZN, en la Major 
League Soccer de Estados Unidos 
pretenderían al atacante nacional.

"Medios Estadounidenses vincu-

lan a Gonzalo Tapia con Charlotte 
FC. El Chileno recién llegado a River 
Plate está en carpeta por el equipo 
de la MLS que busca un delantero 
para la segunda mitad del año", 

Colo-Colo ya recibió un castigo 
de la Conmebol por los graves inci-
dentes ocurridos en el estadio Mo-
numental en su partido ante Forta-
leza por Copa Libertadores, por lo 
que tendrá que jugar sin público 
los dos partidos que le quedan en 
la fase grupal del torneo conti-
nental, ante Racing de Avellaneda 
y Atlético Bucaramanga.

Sin embargo, el cuadro albo to-

davía está a la espera de una san-
ción definitiva por parte del ente 
rector del balompié sudamericano. 
Y desde DirecTV Sports adelanta-
ron el durísimo castigo que recibi-
ría, que ya no sería ser descalificado 
de esta edición del certamen, sino 
que golpearía al conjunto de Macul 
en materia económica.

"Colo-Colo podría perder todo 
tipo de premios Conmebol. Sabe-

mos cómo es el tema de los pre-
mios, no sólo en Colo-Colo, sino 
que en todos los clubes, que la 
Conmebol da premios por ganar 
partidos y superar etapas", indi-
caron en el medio.

Además, "perdería todo eso, 
más los partidos sin público, que 
serían cinco. Serían los dos o tres 
que le quedan de local en este 
año y dos más si clasifica para la 

Dan a conocer la posible sanción que 
aplicaría Conmebol a Colo-Colo por 
incidentes

Aseguran que Gonzalo Tapia es pretendido por club de La 
Major League Soccer

A la espera de una sanción 
definitiva por parte del 
ente rector del balompié 
sudamericano, ya se 
dio a conocer un primer 
trascendido respecto de 
lo que le podría pasar al 
club albo.

El joven delantero chileno 
no está siendo considerado 
en River Plate por el técnico 
Marcelo Gallardo y ya se 
habla de que podría ser 
enviado a préstamo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/dan-a-conocer-la-posible-sancion-que-aplicaria-conmebol-a-colo-colo-por
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mas en el décimo juego.
En el segundo episodio vino un 

tremendo bajón del nieto de Jai-
me Fillol, porque le regaló la ruptu-
ra a su rival en el cuarto game con 
tres dobles faltas, mientras que en 
el sexto juego salvó dos bolas de 

break. en tanto, en el octavo zafó de 
dos set points con su envío, aunque 
en el siguiente el europeo abrochó 
el parcial después de reponerse de 
un 0-30.

En el tercer y último capítulo el 
chileno fue un verdadero desastre, y 
con un festival de groseros errores 
no forzados el francés le quebró de 
entrada en el primer, tercero y quin-
to game para colocarse 5-0. Si bien 
el santiaguino rompió en el sexto, 
su rival sentenció todo en el octavo.

Con esto, Jarry sigue sin poder 
vencer a Humbert, quien le ha ga-
nado las tres veces que se han en-
frentado (antes en primera ronda 
del Masters 1000 de Canadá 2023 y 
octavos de Basilea del mismo año).

Además, sumó su quinta derro-
ta consecutiva en la temporada, 
pues no gana desde febrero pasado 
en el ATP 500 de Río de Janeiro, y 
se le viene un durísimo panorama, 
porque en unas semanas más ten-
drá que defender los 650 puntos 
por la histórica final que alcanzó 
el año pasado en el Masters 1000 
de Roma. Y por el nivel que está 
mostrando, se ve toda una epopeya 
hacerlo, por lo que todo indica que 
perderá las unidades y saldrá, inclu-
so, del top 150.

No hay caso con Nicolás Jarry 
(58° del mundo) en esta temporada 
2025. El chileno extendió su pési-
mo momento y este martes tuvo 
nuevamente un debut y despedida, 
esta vez en el ATP 500 de Múnich, 
en Alemania, para sumar su quinta 
derrota consecutiva en el año.

El "Príncipe" cayó ante el fran-
cés Ugo Humbert (21°), cuarto ca-
beza de serie, por parciales de 4-6, 
6-3 y 6-2 tras dos horas y 20 minu-
tos de un partido donde comenzó a 
buen nivel, pero desde el segundo 
set se derrumbó y en el tercero fue 
completamente un desastre, sobre 
todo con su servicio.

En el primer set, el nacional 

salvó tres puntos de quiebre en 
el cuarto game, mientras que en 
el siguiente aprovechó su primera 
chance para romper el servicio del 
galo. Eso fue clave, porque después 
solamente tuvo que mantener sus 
turnos y selló la manga sin proble-

Nicolás Jarry sumó su quinta caída consecutiva en la temporada y se 
despide del ATP 500 de Múnich

Harold Mayne-Nicholls, expre-
sidente de la ANFP y hoy candidato 
presidencial independiente, asegu-
ró que el Plan Estadio Seguro, cuyo 
fin fue anunciado el lunes por el 
Gobierno de Gabriel Boric, “fue un 
fracaso” desde su origen.

En conversación con Tele13 Ra-
dio, Mayne Nicholls se refirió al 
plan que volvió a ser cuestionado 
luego que dos hinchas de Colo-Colo 
murieran en las afueras del Estadio 
Monumental.

“Está claro que el Plan Estadio 
Seguro fue un fracaso, lo vengo di-
ciendo desde que salió. ¿Por qué es 
un fracaso? Porque filosóficamen-
te parte al revés. ¿Cuál es el sentido 
filosófico del Plan Estadio Seguro? 
Que mientras menos gente haya en 
el estadio, es más seguro el estadio”, 
aseguró el candidato presidencial.

“Entonces restringen el acce-
so. Tenemos un estadio de 10 mil 
personas, pero una autoridad 
dice ‘hoy no pueden venir más de 
3 mil’, creyendo que con eso con-
trolan a los delincuentes, y parten 
equivocados porque los delincuen-
tes son parte de esos 3 mil. Los que 
dejamos de ir somos los que no 
somos delincuentes y nos queda-
mos viendo el partido en la casa”, 
agregó.

Junto con cuestionar la falta de 

tecnología en los estadios, Mayne 
Nicholls se refirió al caso específi-
co que sucedió en el Estadio Mo-
numental cuando hinchas albos 
invadieron la cancha y obligaron a 
suspender el partido ante Fortaleza.

“Hay algo que me gustaría que 

Expresidente de la ANFP aseguró que 
Estadio Seguro “fue un fracaso” desde 
su origen

un sociólogo, que un antropólogo 
nos entregue más antecedentes. 
Para mí, esos muchachos, lo que hi-
cieron fue validarse frente a los su-
yos de que ‘yo soy el pulento, que 
soy capaz de entrar a la cancha y 
hago lo que quiero’”, dijo.

Harold Mayne Nicholls está re-
uniendo firmas para inscribirse 
como candidato presidencial in-
dependiente. Para ello necesita 
más de 35 mil patrocinios que se 
pueden obtener en Clave Única en 
el sitio web del Servicio Electoral.

El expresidente de la ANFP se re-
firió a su candidatura, con la que 
apunta al centro político sin repre-
sentación de partidos, y aseguró 
que tiene, en su equipo de trabajo, 
a representantes de “todos los sec-
tores” políticos, menos “de los ex-
tremos”.

“Hay un grupo detrás de esto, 
hay cerca de cien personas de to-
das las tendencias prácticamente 
(...) no todas, los extremos no están, 
pero desde la UDI hasta los socialis-
tas están prácticamente todas las 
tendencias”, aseguró.

El chileno comenzó 
a buen nivel, pero se 
derrumbó en el segundo 
set y después terminó 
siendo un desastre ante 
el francés Ugo Humbert, 
21 del mundo, por su 
debut en el ATP 500 
alemán.

Harold Mayne-Nicholls, hoy 
candidato presidencial, 
aseguró que la premisa del 
plan, “que mientras menos 
gente haya en el estadio, es 
más seguro”, es el origen 
del problema.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nicolas-jarry-sumo-su-quinta-caida-consecutiva-en-la-temporada-y-se-despide
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“El círculo reconoce que es Jean 
Paul Pineda y reconoce que aún 
debía cumplir la reclusión noctur-
na”, expresó el periodista.

Luego, Luis Sandoval criticó la 
seguridad del local:  “Cómo nadie 
cacha cuando piden carnet de iden-
tidad de Jean Paul Pineda, cómo 
nadie llama a Carabineros”, dijo.

LAS MEDIDAS LEGALES DE 
FALOON

Según Sergio Rojas, la abogada 
de Faloon Larraguibel, ya tiene las 
fotos y videos donde se muestra a 
Jean Paul Pineda infringiendo la 
ley.

Además, Larraguibel no des-
cartó tomar acciones judiciales 
contra el padre de sus hijos, quien 
además, según Faloon, incumple en 
el pago de las pensión alimentaria.

 ”Un hombre en estado de ebrie-
dad es capaz de cualquier cosa, 
pierde los estribos, pierde el estado 
de conciencia", agregaron en el pro-
grama.

serie.
"Hay un pueblo ficticio mágico", 

dijo Volpato, generando alerta a su 
colega, ya que complementó que 
"no saber cuánto podía contar".

LA NUEVA APUESTA DE MEGA
Por el momento, lo único que se 

sabe sobre esta nueva telesiere de 
Mega, es que Alejandro Cabrera es 
quien está escribiendo esta nueva 

apuesta. 
También, Daniela Demicheli 

está a cargo de la producción eje-
cutiva y Patricio González, de la 
dirección general.

"Estamos contentos con el re-
greso de Álvaro, un actor tremen-
damente versátil con quien que-
ríamos hacer esta nueva historia", 
expresó la directora chilena, María 
Eugenia Rencoret.La mañana de este martes 15 de 

abril, Álvaro Rudolhpy se presentó 
junto a Paola Volpato en Mucho 
Gusto, revelando una increíble no-
ticia.

Y se trata de que el actor con-
firmó su regreso a las teleseries 
después de seis años fuera de las 
pantallas. Rudolphy y Volpato se-
rán compañeros en una nueva obra 
dramática de Mega.

Cabe mencionar que la última 
producción del intérprete fue en 
"Secretos de Familia", la cual se 
estrenó el año pasado pero fue gra-
bada en plena pandemia.

"Vamos a hacer una comedia 
vespertina, una comedia lúdica", 
manifestó Álvaro en el matinal.

En relación a su papel junto a 
Paola, Rudolphy reveló que una vez 
más serán una pareja en pantalla. 

"Va a haber un triángulo amoro-
so de adultos, donde estamos no-
sotros", expresó.

Recordemos que ya van más de 
dos telesieres en que ambos acto-
res interpretan un amor, tal como 
en  Pobre Gallo, Pituca Sin Lucas y 
Perdona Nuestros Pecados.

Por otro lado, la actriz de Mega 
dio a conocer otro importante de-
talle con respecto a la nueva tele-

El exfutbolista, Jean Paul Pine-
da, se encuentra en el ojo del hu-
racán del mundo de la farandula, 
luego de que rompiera su reclusión 
nocturna, y además por protagoni-
zar un escándalo en una discote-
que.

Recordemos que Pineda se en-
cuentra con arresto nocturno tras 
conducir con exceso de velocidad 
el año pasado en estado de ebrie-

dad.
Tal como revelaron en el progra-

ma "Que te lo digo", el fin de sema-
na Pineda fue visto en una disco, 
donde se le vió protagonizando una 
violenta pelea, con empujones e 
insultos. Además, mostraron imá-
genes.

Sergio Rojas reveló en el panel 
que fue la expareja del jugador, Fa-
loon Larraguibel, quien identificó 

a Jean Paul en los registros de la 
polémica.

Jean Paul Pineda habría roto reclusión 
nocturna y protagonizado verdadero 
escándalo en discoteca: Faloon tomará 
acción legal

Álvaro Rudolphy regresa a la televisión para protagonizar 
nueva apuesta del área dramática de Mega

El exfutbolista habría sido 
visto este fin de semana de 
fiesta a pesar de tener que 
estar arrestado por conducir 
en estado de ebriedad. La 
abogada de su expareja, 
ya tiene los registros 
donde se muestra a Pineda 
infringiendo la ley.

El actor será parte de 
una nueva teleserie de la 
estación televisiva donde 
trabajará con su colega 
Paola Volpato, tras seis años 
alejado de la pantalla chica.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/jean-paul-pineda-habria-roto-reclusion-nocturna-y-protagonizado-verdadero
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disculpó con Faloon Larraguibel: 
"Gracias por todo, eres una gran 
mujer. Lo destaco porque me equi-
voqué contigo en algún momento. 
De corazón lo siento. Ojalá tú y Rai 
representen a Chile en la final".

Cabe mencionar que Gala, Fer y 
Yuli prefirieron no despedirse de 
ella, debido a la mala onda que sur-
gió entre ellas dentro del reality.

"Sería muy falso ir a decirle algo. 
No me nace, no puedo", sostuvo la 
argentina.

LAS PALABRAS DE FANNY 
LUEGO DE RETIRARSE

En una conversación con el me-
dio Página 7, Cuevas afirmó que si 
no hubiese sido por este accidente 
"sin duda alguna, estaría dentro 
de las finalistas".

Luego, agregó que: "Mi lesión fue 
importante y es una recuperación 
bastante larga, entonces no pude 
seguir en el reality".

"Todo fue positivo para mí, ex-
periencias lindas, actividades 
hermosas. Me encanta participar 
de estos formatos de Canal 13. Son 
muy entretenidos, tienen muy bue-
na producción. Los uniformes, los 
vestuarios, las competencias extre-
mas, me encantan", cerró Cuevas.

Luego de sufrir una grave lesión, 
Fanny Cuevas le dijo adiós al reality 
de Canal 13, Palabra de Honor.

La personalidad de televisión, 
sufrió una fuerte caída la cual afec-
tó a su rodilla, por lo que terminó 
usando muletas. Debido a esto, el 
médico aseguró que ya no podría 
seguir en la competencia y que de-
berá someterse a una operación.

"Me voy a tener que ir ahora, mi 
rodilla no da más, está a punto de 
romperse por completo. Tengo que 
operarme sí o sí, es una lesión en el 
ligamento interior. No me quería ir", 
dijo Cuevas llorando.

"Es lo mejor. Quédate tranquila, 
tu paso por aquí no va a pasar in-
advertido", complementó el recluta 
Caniulef.

"Me encantó conocerlos a cada 
uno de ustedes, los quiero. Lo pasé 
muy bien dentro de la competen-
cia y lamento no poder llegar a la 
final", sentenció Fanny entre lágri-
mas.

Bajo esta línea, la exrecluta se 

Grave accidente dejó fuera de competencia a Fanny Cuevas de 
Palabra de Honor

En el último capítulo de Hay que 
Decirlo, que tuvo como invitada a 
Cecilia Bolocco, Pamela Díaz reveló 

una polémica noticia: la animadora 
dio a conocer el presente amoroso 
de Álvaro Salas.

Pamela Díaz no se aguantó y reveló 
el presente amoroso de Álvaro Salas: 
"Está pololeando de nuevo con la 
señora"

En el programa, la ex Miss Chile, 
preguntó en qué se encontraba el 
comediante actualmente, donde La 

Fiera respondió: "¡Enamorado! Te 
mueres, el otro día me lo encontré, 
y está pololeando de nuevo con la 
señora".

"Está feliz de la vida, me dijo 
'estoy bacán", complementó Pa-
mela.

Recordemos que después de 33 
años casados, Salas y Maritza Soto 
tuvieron una fuerte crisis en su re-
lación en plena pandemia, debido 
a que ella se enterara de que el hu-
morista mantenía otra relación con 
Tatiana Merino.

El comediante confirmó su sepa-
ración en 2023, donde reveló que: 
“Estoy muy bien, muy tranquilo. Te-
nemos una relación muy civilizada. 
Fueron 33 años. Qué paciencia la 
señora”.

La recluta deberá operarse 
la rodilla después de ser 
protagonista de una caída en 
el programa de Canal 13.

En una conversación 
La Fiera reveló que se 
encontró con el humorista, 
donde recalcó que "está 
feliz de la vida".
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